



engagement contre le harcèlement

projet Suricate

publié le 13/11/2018

Descriptif :

Chaque année, nous constatons que des enfants sont mis à l'écart et ont du mal à s'intégrer dans un groupe, à se faire des amis. Certains sont victimes de moqueries, d'insultes, de violences ..D'autres simplement d'indifférence. Mais tous ces enfants souffrent et n'arrivent pas toujours à en parler, à nous alerter.....

Face à ce constat nous avons défini 3 objectifs :

- -lutter contre toute forme de discrimination
- -responsabiliser les élèves dans leur relation à l'autre
- -permettre à la victime d' être reconnue dans sa souffrance,d'être entendue, et d'être accompagnée dans la recherche de solutions à son mal être

Avec la collaboration des délégués, l'infirmière et la CPE, ont souhaité créer une équipe d'élèves sentinelles, que nous avons appelés « suricates » capables de repérer leurs camarades en souffrance, d'alerter les adultes afin que l'équipe éducative interpellée puisse agir pour le « mieux vivre ensemble » au collège .

Description de l'action :

Tout au long de l'année scolaire nous avons organisé plusieurs interventions dans les classes, animées par les délégués –suricates :Ces échanges autour de vidéos, ont permis de parler du bien vivre ensemble au collège et du harcèlement. Nous avons fortement incité les enfants à témoigner dans une démarche citoyenne de prévention, voire d'assistance à autrui (de manière secrète si besoin:mise en place d'une boîte aux lettres, questionnaire anonyme en fin d'intervention ...)

Nous avons souvent réunis nos suricates pour les impliquer dans le projet, le réajuster ensemble, trouver les axes d'amélioration ...Et nous avons partagé avec eux des moments conviviaux pour les remercier de leur implication. Ce projet nous a permis de dépister et d'aider une vingtaine d'enfants. Nous avons eu le soutien de la communauté éducative, des parents et des enfants qui ont immédiatement adhéré et coopéré.

Nous souhaitons qu'alerter un adulte face à une situation de mal être devienne un réflexe pour les collégiens et nous travaillons pour encourager une attitude citoyenne et altruiste.

Nous désirons éveiller l'empathie chez les adolescents tout en les assurant de notre vigilance et de notre engagement dans la lutte contre la discrimination et le harcèlement .